
 
 

Protokoll der Vorstandssitzung  
 

Termin:  Freitag, 21. Juli 2023, 15.00 – 16.45 Uhr 
Ort:      Internetcafe SilverSurfer, Sterngasse 10, Worms 
Anwesend:  Fr. Drach, Hr. Gradinger, Hr. Wolf 

Entschuldigt:  Hr. Steinborn 

Leitung und Protokoll: Fr. Küper 

Tagesordnung 
1. Begrüßung 

Fr. Küper begrüßt die Anwesenden. 

2. Vorbereitung der Sitzung am 14. August 
Der Entwurf der Einladung wird überarbeitet (siehe Anhang).  

3. Aktuelles  
3.1. Hr. Wolf hat eine Liste mit unerledigten Arbeitsaufträgen verfasst. Diese sollen 

demnächst abgearbeitet werden: 

 Hr. Wolf wird mit dem Seniorenbeirat Kaiserslautern telefonieren und 

nachfragen, ob sie an einem Treffen in lockerem Rahmen interessiert sind. 

 Fr. Küper wird bei Hr. Metzler MdB wegen eines Berlinbesuches von 

Mitgliedern des Seniorenbeirates nachfragen. 

 Fr. Küper wird Hr. Haubold auf die Leselernhilfe und Hr. Fuchs-Webel auf die 

Unterschriftenliste in der Karl-Marx-Siedlung ansprechen. 

 Fr. Drach berichtet von der Suche nach einem Termin für das 

Busmitfahrtraining. Sie wird eine Anforderung ausfüllen. 

 Ein Gespräch mit dem neu konstituierten Jugendparlament soll der neue 

Seniorenbeirat 2025 führen. 

 Es soll eine Liste mit Anregungen und Vorschlägen für den neuen 

Seniorenbeirat erstellt werden. 

3.2. Die Vorstandsmitglieder einigen sich einstimmig darauf, dass Fr. Küper Kontakt zur 

Spitze der Rheinhessen Sparkasse aufnehmen soll, um Alternativen für Seniorinnen 

und Senioren zu diskutieren, die in der Mobilität eingeschränkt sind und/oder nicht 

am Online-Banking teilnehmen. Die Interviewanfragen vom SWR (Rundfunk und TV) 

sollen erst angenommen werden, wenn Gespräche mit der Sparkassenspitze 

stattgefunden haben oder von Seiten der Sparkasse nicht angenommen werden. 



4.  Berichte von Vorstandsmitgliedern 

4.1. Fr. Drach und Fr. Küper berichten von der Jahrestagung im MASTD (siehe Anhang 

„Jahresaustausch“). 

4.2. Fr. Küper berichtet von der AG Seniorenmitwirkung im MASTD. Die Änderungen zur 

Gemeinde- bzw. Landkreisordnung sind formuliert, eine Mustersatzung ist in Arbeit. 

4.3. Hr. Lohmann von der Wormser Zeitung hat Fr. Küper per Mail ein Gespräch 

angeboten. Leider ist es bisher noch nicht zu einer Vereinbarung eines Termins 

gekommen. Die Redaktion ist telefonisch nicht erreichbar und reagiert nur verzögert 

auf Mails. 

4.4. Der im Schreiben des Oberbürgermeisters angebotene Ortstermin zum 

Bahnhofsumfeld ist ebenfalls noch nicht zustande gekommen, weil die 

Verantwortlichen der Stadt (hier: Hr. Raiß von der Abteilung 3.06) noch kein Angebot 

gemacht haben.  

4.5. Fr. Küper schlägt vor, vor der Wahl zum nächsten Seniorenbeirat drei oder vier 

große Plakatwände zu mieten und für die Wahl Werbung zu machen. Fr. Drach 

berichtet, dass sie Kontakt zu Hr. Deichelmann vom OK aufgenommen hat, der 

grundsätzlich bereit ist, vor der Wahl im OK darüber zu berichten. Es könnte einen 

Rückblick auf die Arbeit des jetzigen Seniorenbeirates und eine Vorstellung von 

Bewerberinnen und Bewerbern geben. 

4.6. Fr. Drach hat eine Abrechnung für die Französischkurse vorbereitet, bei denen der 

Seniorenbeirat die Co-Finanzierung übernommen hat. Da der Deutsch-Französische 

Bürgerfonds einen geringeren Betrag als erhofft (4.432,-- € statt 5.762,-- €) erstattet, 

wird der benötigte Zuschuss des Seniorenbeirates wahrscheinlich in der 

Größenordnung von 500,-- € liegen. Fr. Drach wird für die Sitzung im September 

eine Abrechnung vorlegen. 

4.7. Fr. Drach wird eine Fortsetzung der Französischkurse beantragen. Es ist 

vorgesehen, dass die Co-Finanzierung durch Teilnehmerbeiträge erhoben werden 

wird, so dass keine Kosten für den Seniorenbeirat entstehen werden. 

 

5. Verschiedenes 
Es gibt keine Wortmeldungen zu diesem TOP. 

 

 

Worms, 21. Juli 2023 

 

gez. Hildegard Küper (Leitung und Protokoll) 


